

Destacado poeta estuvo ayer en Concepción

José Emilio Pacheco recibe Premio Neruda

Fue en marzo de este año cuando se le notificó al poeta que su nombre pasaría a formar parte de la historia de Chile al ser el primer chileno en recibir el premio Pablo Neruda. Por eso el mexicano dejó su país esta semana para venir al norte y recibir, con ocasión del centenario de Neruda, el trofeo que lleva su nombre.

La ceremonia se realizó hoy al mediodía en La

Moneda. Allí Pacheco será recibido por el presidente Lagos. "Nunca he entrado a un palacio de gobierno", señala con la sencillez que lo caracteriza el autor de "El reposo del fuego". Y agregó que "para mí fue una sorpresa, un gusto que lo asumo con humildad. Es como sacarse la lotería sin haber comprado el billete".

Ayer participó de un recital poético en la Casa del Arte de la Universidad de Concepción. Esto, a pesar de los reparos que siempre

ha manifestado por verbalizar en público sus poemas. "Debe ser el lector con su propia voz interior quien dé vida a la poesía, de forma anónima y colectiva", explica durante su exposición.

Reconocido admirador de Enrique Lihn, Neruda y Gonzalo Rojas, expuso su orgullo por ser el primer galardonado con el Pablo Neruda. "Chile es un país de poesía y de muy buena poesía. Este es un galardón que va a ser de mucha importancia dentro de Latinoamérica", auguró.

Antes, Pacheco nos había visitado en 2001, año en que recibió el premio literario José Donoso. "Siempre aquí me han acogido muy bien, de forma diferente a otros países", explicó. Cabe destacar que ayer la sala en que presentó los poemas de la antología "Tarde o temprano" lucía absolutamente repleta. Una anécdota que vale señalar fue la oposición del mexicano a hacer discursos. Se limitó a rifar poemas. "Elijan uno del 15 al 650 y yo lo leo", dijo. Eligen varón.



Los méritos del poeta

Autor de más de una veintena de libros, José Emilio Pacheco nació en Ciudad de México el 20 de junio de 1935. Poeta, narrador, ensayista, crítico literario, traductor y periodista, se egresó de las facultades de medicina, filosofía y letras de la Universidad Nacional Autónoma de México. Fue becario del Centro Mexicano de Escritores y es considerado eminente del Sistema Nacional de Escritores.

Entre los títulos publicados destacan los libros de cuentos "La sangre de Nicusa" (1965, 1990) y "El principio del pacer" (1973), las novelas "Morirás lejos" (1987) y "Las batallas en el desierto" (1981); y los poemarios "Los elementos de la noche" (1963), "Idiota a orillas" (1976), "Ar de siglo y otros poemas" (1984) y "Ciudad de la memoria" (1993). En su trayectoria ha sido reconocido con el Premio Nacional de Poesía Agustín Arreola, el Nacional de Periodismo y muy recientemente el Premio Octavio Paz, entre una larga lista.



A rifar poemas. El poeta mexicano leyó algunos versos de "Tarde o temprano" a pedido del público en la Casa del Arte.

José Emilio Pacheco recibe Premio Neruda [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Emilio Pacheco recibe Premio Neruda [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)